

# FORO POLITICO DE CATALUÑA

### El problema de las nacionalidades y regiones no podrá resolverse en una generación

## Linz: «Los españoles están preparados para la democracia»

«Yo no creo en la incapacidad de los españoles para la democracia. Aquí hay una larga tradición liberal y democrática. El problema puede encontrarse en la distancia que hay entre las cuestiones sobre las que se han centrado los dirigentes de los partidos —que responden más a la inquietud de sus bases— y lo que preocupa al electorado. El peligro reside, asimismo, en las pretensiones de algunas formaciones de negar a otras la patente de democracia y en su insistencia por incidir en problemas pasados que ya no interesan a la mayoría de la población», manifestó ayer tarde el profesor Juan José Linz durante la conferencia-coloquio que se celebró en el Colegio de Abogados en torno al tema: «Posibilidad de estabilidad política en un contexto democrático y regionalista».

Esta insistencia en recordar temas pasados que —dijo— se encuentra en muchos partidos, «destaca especialmente en Alianza Popular y en el PSOE (renovado)». De la forma en que la actual clase política española sepa articularse con el electorado dependerá, en buena parte, el futuro próximo de España aunque, recalco el conocido sociólogo, «la responsabilidad está también, en buena parte, en los grupos de interés».

Respecto a la Monarquía destacó el conferenciante que existe un consenso general en aceptar la institución «sin que ello suponga un enorme entusiasmo». A partir de los numerosos sondeos de opinión realizados, el doctor Linz resaltó a continuación que entre los que prefieren la República su preferencia no supone un rechazo de la actuación de don Juan Carlos, así como entre los que prefieren la Monarquía se da quienes no aprueban necesariamente toda la línea emprendida por el monarca: «Sin embargo —insistió— el consenso es general puesto que la Monarquía es la punta clave de una bóveda, especialmente por su vinculación con el Ejército. Este sin aquélla podría tomar otros derroteros».

«El problema de las nacionalidades y regiones españolas no se puede resolver ni en una, ni en dos, ni en tres generaciones y también hay que insistir en que no es, sólo, un problema de descentralización.» Para Juan José Linz el tema fundamental es que España es una sociedad multilingüe y que, además, es un país que se hizo antes de que surgiera el concepto de nacionalidad. Es uno de los más viejos estados del mundo. Esta identificación con España como nación, que se da en una mayoría importante de la población, se simultanea con la de un grupo importante de ciudadanos que tienen doble conciencia nacional —española y vasca; española y catalana, etcétera— y, también, con una minoría que a su nación —Galicia, Cataluña, País Vasco— la identifican con el Estado.

Por otra parte, el sistema actual de partidos no se ha desarrollado como para permitir que existan partidos nacionales con penetración similar en las distintas nacionalidades o regiones, añadió el conferenciante por lo que concluyó

subrayando las dificultades que todavía existen para llegar a pactos sólidos y aceptados por todos. Como ejemplo del gran puente establecido entre dos políticos, citó el acuerdo entre Azaña y Companys, hecho que, con todas las adaptaciones a la realidad actual, es difícil que se repita.

### Compás de espera para el Partit Carli de Catalunya

## Josep Badia: «Soy optimista respecto a la legalización»

«Nos sentimos optimistas con respecto a nuestra legalización, aunque somos conscientes de que el Gobierno quiere castigar a algunos grupos, entre los que podría estar el nuestro. De todas formas, lo urgente es que el Gobierno se decida de una vez en un sentido o en otro, terminando ya con este impasse», nos ha manifestado Josep Badia, secretario general del Partit Carli de Catalunya.

El motivo de nuestra comunicación con el señor Badia fue la noticia que daba cuenta de la decisión de la sección local de este partido en Lérida de no ir a las elecciones si no se dejaba en libertad al leridano Josep Massana i Martí, militante del PCC. «Si nos legalizan, con toda seguridad participaremos en las elecciones y deseáramos hacerlo en un amplio frente catalanista que tuviese como máximo objetivo la reinstauración de la autonomía y la Generalitat.»

La actitud de la sección leridana ha sido adoptada ante todo para presionar la concesión de la amnistía para Josep Massana, más que como una postura terminante cara a las elecciones. Precisamente esta semana ha sido puesto en libertad otro leridano y asimismo militante del Partit Carli de Catalunya, Joan Giró, que había sido detenido en Pamplona en julio de 1971 y condenado en consejo de guerra a 18 años de cárcel por asalto y robo a la factorja «La Pamplonica».

Sin embargo, esta postura de los car-

## El Partit Conservador de Catalunya solicita su inscripción

Ha quedado constituido el Partit Conservador de Catalunya que ayer solicitó su inscripción ante el registro del Ministerio de la Gobernación, en la capital de España, según informó la Agencia Cifra.

Como primer firmante de este nuevo partido figura don Marcelino Morata, diputado provincial de Barcelona y ex secretario de las Juventudes de la Lliga con Francesc Cambó, si bien se tiene entendido que viene a ser el promotor principal del P.C.C. el actual presidente de la Diputación barcelonesa, don Juan Antonio Samaranch, a su vez promotor de «Concordia Catalana» que, en el centro-derecha del panorama político catalán, aglutinaria al Catalonia, al Partit Popular, a algunas fuerzas sindicales, a independientes y al propio Partit Conservador de Catalunya.

### Incidentes en la presentación en Gerona

## Alianza Popular considera una «tomadura de pelo» el reconocimiento del P. C.

Con el local abarrotado se celebró en el Teatro Ultonia de Gerona el acto de presentación de Alianza Popular de Cataluña, en el que intervinieron los señores Ribot de Batlle, Carreras Llansana, Martínez Esteruelas y López Rodó, informa J. Vilá. Tomó la palabra en primer lugar el señor Ribot, alcalde de Gerona y presidente de Alianza Popular en esta ciudad, durante cuya intervención se produjo un incidente al oírse desde el anfiteatro un grito de «Visca el comunisme» y al ser obligados a desalojar el local un grupo de asistentes situados en el anfiteatro, incidentes que proseguirían en el exterior del local.

El señor Ribot señaló que Alianza Popular no es la extrema derecha y afirmó que el próximo Parlamento deberá institucionalizar la autonomía de la región y aprobar el estatuto del 77 o del 78. El señor Carreras Llansana manifestó que pertenecer a un partido nacional es servir a Cataluña y a España y afirmó que el derecho a la autonomía no se opone a la unidad de España.

todo lo hecho bajo el régimen de Franco lo habían hecho honrándose de haber servido al pueblo y que «de la misma manera, con la propia fidelidad —dijo— serviremos al Rey».

Afirmó que Alianza Popular luchará dentro de la legalidad y lanzó después duros ataques al Partido Comunista «cuyo reconocimiento por el Gobierno, dijo, había sido una tomadura de pelo a todo el país y que con este reconocimiento el Gobierno ha abierto la puerta al Partido Comunista para que pueda reventar la democracia desde dentro». Se refirió también a los problemas económicos y a la necesidad de un Gobierno fuerte que surja de los votos de las elecciones, que propugnó se celebren cuanto antes para finalizar su intervención proclamando que Alianza Popular luchará por la justicia y el bienestar del pueblo.

### Hilo del día

## Sesenta días

Sesenta días faltan para el 15 de junio de 1977, miércoles, fecha en que se celebrarán las primeras elecciones en cuarenta años sobre la base del sufragio universal y con la concurrencia de los partidos políticos, como en la Europa occidental.

La legalización de uno de estos partidos, el PCE, ha provocado tensiones en las alturas. Pero en la calle, en las calles de las ciudades y comarcas de Cataluña, ha continuado la pacífica convivencia. Y la serenidad ha predominado en la actividad de los políticos. El común denominador de prácticamente toda esta actividad está, en el Principado, en función de la consolidación de la democracia, de la devolución de las históricas instituciones autonómicas... y de las elecciones.

Hay que vivir estos sesenta días liberados de temores fantasmagóricos, y llegar a las elecciones. Y es que el futuro del país pasa por las urnas. Como recordaba recientemente un político catalán, el sufragio universal, que quiere decir la participación del pueblo, es el instrumento más importante del que se dispone, ya que introduce la variante más decisiva respecto a la anterior situación política.

Definitivamente ha llegado la hora de la clarificación de grandes y coherentes alternativas políticas, de la presentación de programas inteligibles, de pacto entre partidos afines, y de formación de candidaturas.

listas leridanas está probablemente condicionada con la dificultad de que el PCC presente candidatura en Lérida y en Gerona. En Barcelona es segura su participación y al igual que en Tarragona, donde de presentarse en solitario, contaría con los siguientes nombres para el Congreso: Domènec Civit, Joan Guinovart, Manuel Simó, Josep Maria Llasat y un quinto hombre que podría ser encabezando, el propio Josep Badia.

### LA CANDIDATURA UNITARIA

«Nuestra máxima aspiración —dice Josep Badia— sería presentarnos a las elecciones en una candidatura unitaria de fuerzas catalanistas de izquierda, no tanto como Front d'Esquerra sino como Solidaritat Catalana. Si esto no es posible, intentaríamos integrarnos en una candidatura de unidad socialista, lo cual ha venido a complicar el pacto entre el PSC-C y el PSOE, en cuanto que no se trata sólo de un acuerdo electoral sino que presenta visos de integración orgánica entre ambos partidos. Como tercera alternativa nos queda presentarnos en solitario, aunque no tengamos demasiadas esperanzas de obtener ninguna plaza de diputado pero que puede servirnos de mucho cara a la difusión de nuestro programa y como gimnasia para nuestros militantes.»

«Sin embargo, a ustedes los carlistas les puede ocurrir como a la lechera, que rompió el cántaro antes de vender la leche. ¿Qué van hacer si no les legalizan?»

«El Gobierno debe tener muy claro que nosotros no vamos a volver a la clandestinidad y que las legalidades a medias son muy peligrosas. El Partit Carli no por carecer de legalidad oficial va a renunciar a su personalidad y a su tradición. Pero de todas formas soy optimista a este respecto. Creo que hemos dado muestras suficientes de nuestra voluntad pacífica y de que en absoluto vamos a atentar contra la actual forma de gobierno.» — Joan ROSES.

## Turista alemán en apuros

A consecuencia de vestir una prenda con los colores republicanos

Gerona, 15. — Graves apuros sufrió ayer un turista alemán, de una forma totalmente accidental, al ser confundido por un manifestante republicano.

El hecho se produjo en la Rambla, donde fue colocada una bandera republicana por unos desconocidos, coincidiendo con el aniversario del 14 de abril, día de la proclamación de la República. El turista llevaba un anorak de esquí que casualmente dibujaban unas bandas con los colores de la bandera republicana.

Numerosos transeúntes se acumularon alrededor del turista, quien desconcertado no llegaba a comprender el motivo de este inusitado interés por su persona.

La presencia de un policía que se hallaba fuera de servicio sirvió para explicar al alemán que era la similitud de su anorak con la bandera republicana lo que motivaba esta concentración de curiosos. Gracias a este policía no le sucedió al turista nada, ya que poco después llegaban efectivos de la policía para descolgar la bandera, a los cuales les advirtió que se trataba de un extranjero y que el que llevara una prenda con esos colores no era a causa de su republicanismo, sino pura casualidad.

Una vez aclarado el asunto, el turista, cuyo nombre no se hizo público, abandonó perplejo la ciudad, dirigiéndose al hotel donde residía, en la Costa Brava, para cambiarse de anorak.

## La CNT rechaza la Ley de Asociación Sindical

Y se niega a presentarse a la legalización, sindicato por sindicato

El Comité de Catalunya de la CNT rechaza la ley de Asociación Sindical aprobada en las Cortes, «último refugio del bunker verticalista, porque dista mucho de la verdadera libertad sindical y no rompe definitivamente con el aparato de la CNS», dice textualmente el comunicado difundido por el Comité de Cataluña de la Confederación Nacional del Trabajo.

La mencionada central sindical subraya como «la Ley contempla la posibilidad de inscripción en el registro de Asociaciones Sindicales de sindicatos de rama de producción, pero niega toda virtualidad al sindicato como organización obrera que por encima de la defensa de intereses sectoriales proyecta sus esfuerzos hacia metas de emancipación social, y de solidaridad de los trabajadores como clase. Reducir la dinámica del sindicalismo a la defensa de intereses profesionales es atentar contra el auténtico sentido emancipador de los trabajadores».

La CNT se niega «a caer en la trampa de presentarse a la legalización sindical por sindicato, porque jamás renunciaremos a nuestra estructura orgánica». Por tanto, dice, «rechazamos esta falsa libertad sindical, al tiempo que hacemos un llamamiento a las demás centrales sindicales para que se nieguen a participar en esta burda maniobra».

El comunicado concluye con un llamamiento en favor de la legalización de las centrales sindicales; desmantelamiento de todo el aparato vertical; dimisión de todos los cargos sindicales y libertad sindical auténtica.

## Convocatoria de actos políticos

BARCELONA. — Hoy, a las 19 horas, en el Palau Blau Grana-2 (Picadero) mitin sobre el divorcio en el marco de la campaña «Volem l'Estatut». El acto estará organizado por l'Associació Catalana de la Dona.

IGUALADA. — Josep Maria Trias de Bes, de Convergència Democràtica de Catalunya hablará hoy sábado, en la Escuela de Formación Social Obrera sobre «los partidos políticos ante las elecciones».

TARRAGONA. — El sociólogo Juan José Linz disertará sobre «Opciones políticas y participación», a las 19.30 horas, en el Centro de Estudios Políticos (calle Augusto, 5º, 1º).

CAMPDEVANOL. — Los miembros de la Unió Democràtica de Catalunya, Josep M. Anglada d'Abadal, Montserrat Minobis i Puntonet y David Marca y Canyellas hablarán en la Biblioteca Municipal sobre «L'Alternativa democràtica catalana». El acto se iniciará a las 21.30 horas.

RIBES DE FRESSER. — A las 22 horas, en el Pabellón de los Deportes, Miquel Albó, Alexandre Cirici, Ramón Fernández Jurado y Juan Pozo, miembros del PSC-C, disertarán sobre «Per una Catalunya lliure, próspera i sense classes».

PALAU DE PLEGAMANS. — A las 22 horas, en el Centre Recreatiu hablarán los miembros del PSC-C, Enric Adroher Gironella, Maria Ramoneda, Santi Riera y Toni Verdaguer.

## TELEVISORES

INTER 19" VHF	3.500 P.
PHILIPS 19" VHF	4.000 P.
MARCONI 19" VHF	4.500 P.
PHILIPS 24" UHF	5.000 P.
TELEFUNKEN 24" UHF	6.000 P.
VANGUARD 24" UHF	6.500 P.

y varios más a escoger. Abonamos hasta 10.000 ptas. por su TV usado, al comprar uno nuevo AVDA. JOSE ANTONIO, 430 cerca Metro Rocafort

**congrés de cultura catalana**

**Participem-hi!**

**Inscriuiu-vos a:**

COL·LEGI D'ADVOGATS DE BARCELONA, OMNIUM CULTURAL, AVUI (PREMSA CATALANA, S.A.), COL·LEGI OFICIAL DE METGES, ASSOCIACIÓ NACIONAL D'ENGINYERS INDUSTRIALS, COL·LEGI D'ENGINYERS INDUSTRIALS, COL·LEGI DE DOCTORS I LICENCIATS MERCANTILS, COL·LEGI D'ARQUITECTES, COL·LEGI DE PERITS INDUSTRIALS, GREMI SINDICAL D'EDITORS, COL·LEGI DE PROCURADORS DELS TRIBUNALS, FEDERACIÓ FARMACÈUTICA, COL·LEGI DE NOTARIS, COL·LEGI DE QUÍMICS, COL·LEGI D'APARELLADORS, CHASYR-ASSEGURANCES, CAIXA DE PENSIONS PER A LA VELLESIA, D'ESTALVIS DE CATALUNYA I BALEARS, CAIXA D'ESTALVIS I MONT DE PIETAT DE BARCELONA, CAIXA D'ESTALVIS PROVINCIAL DE LA DIPUTACIÓ DE BARCELONA, CAIXA D'ESTALVIS SAGRADA FAMÍLIA, CAIXA D'ESTALVIS DE SABADELL, CAIXA D'ESTALVIS LAIETANA DE MATARÓ, CAIXA D'ESTALVIS PROVINCIAL DE GIRONA, CAIXA D'ESTALVIS PROVINCIAL DE TARRAGONA, CAIXA D'ESTALVIS I MONT DE PIETAT PROVINCIAL DE LLEIDA, CAIXA D'ESTALVIS COMARCAL DE MANLLEU, CAIXA D'ESTALVIS DEL PENEDÈS, CAIXA D'ESTALVIS I MONT DE PIETAT DE POLLENÇA, CAIXA D'ESTALVIS I MONT DE PIETAT DE LES BALEARS, CAIXA D'ESTALVIS DE MANRESA, CAIXA D'ESTALVIS DE TERRASSA, BANCA CATALANA, BANC DE GIRONA, BANC MERCANTIL DE MANRESA, BANC INDUSTRIAL DE CATALUNYA, BANC D'OSCA, BANC DE NAVARRA, BANK UNIÓ (UNIO INDUSTRIAL BANCARIA), BANC INDUSTRIAL DEL MEDITERRANI, BANC D'EUROPA, BANC GARRIGA NOGUÉS, BANC DE BARCELONA, BANC COMERCIAL DE CATALUNYA, BANC D'EXPANSIÓ INDUSTRIAL, BANCA JOVER, BANCA MAS-SARDA, BANC POPULAR ESPANYOL, BANC DE SABADELL, I A TOTS ELS SECRETARIATS LOCALS DEL CONGRÉS.